

Compte Rendu du Conseil d'Ecole du 2 juillet 2024

Personnes présentes :

Représentant de la mairie :
Mme Musso, adjointe au maire

Parents d'élèves :

APEV : Mme Gillig, M Lemarquis,
M. Christophe et Mme Barboza
AENE : Mme Orth, Mme Hemberger,
Mme Hahn, Mme Allagapen, M. Dantzer,
Mme Allain

Enseignants : Mme Frauli, Mme Arnold,
Mme Caspar, Mme Eibel, Mme Bouhr,
Mme Rott, Mme Schaal, Mme Girardin,
Mme Denninger, Mme Markiewicz,
Mme Carlé, M Masson, Mme Weichmann
Mme Riley, M Batt

Excusées : Mme Masson, Mme Lerch,
Mme El Oud

La réunion débute à 19h

Accueil

Le directeur souhaite la bienvenue à tous et remercie les participants pour leur présence.

1. Bilan des activités du troisième trimestre

Voici la liste des projets réalisés durant le dernier trimestre :

- De nombreuses classes ont poursuivi « l'école dehors », autant que possible avec la météo capricieuse toute l'année
- Tout au long de l'année, les CPa, les CE2a, les CM1a ont eu des cours de tricot pour développer la motricité fine des élèves et réaliser divers projets artistiques.
- Toute l'année, de nombreuses classes ont bénéficié des interventions de Mme Keller le vendredi matin en BCD dans le cadre de « lire et faire lire ».
- Toute l'année, les élèves de l'école ont pu emprunter des livres de la BCD, grâce notamment à l'aide de Mme Spihlmann qui était présente tous les mardis matins pour gérer les retours et les départs en prêt des livres.
- Des classes ont participé aux défis écologiques de « Ma Petite Planète » du 11 au 30 mars. Ces défis ont permis de sensibiliser les enfants aux gestes pour l'écologie.
- La semaine des Mathématiques a eu lieu pour les CE2 B3 et CE1b du 14 au 20 mars.
- Les CE1b et CM2a ont participé à « Maths en scène » : une énigme interactive où les enfants seront des détectives pour résoudre des défis mathématiques afin de trouver le suspect.
- Les B1 et B2 sont allés à la Passe à Poissons à Gambenheim le 15 avril. Les deux classes avaient une animation sur l'écluse avec M. Christophe et une visite de la Passe à Poissons. Les B1 ont déposé les alevins de saumons dans le Rhin après avoir suivi leur éclosion et développement en classe.
- Tous les élèves de l'école ont vu un spectacle et deux films au Diapason à Vendenheim.
- Des sorties « à la découverte du patrimoine architectural » avec Aline Hauck pour l'AOS Strasbourg Campagne pour les classes CE1a et CE1b (à Vendenheim le 28 mars), les CE2a et CE2 B3 (à Strasbourg le 6 mai) et les CP B1 (à Vendenheim le 30 mai) ont eu lieu.

- En mai, dans le cadre du concours Fédé'ssinateurs, l'illustratrice Amandine Laprun a rendu visite à 3 classes.
- Les CE2 B3 ont fait un élevage de papillons en mai. Ils sont allés aux Internationaux de Strasbourg (tennis) le 23 mai le matin pour assister à l'évènement sportif.
- Les CM1a et CM1/CM2a étaient à Strasbourg en TER pour une sortie autour de la cathédrale et du musée historique le 25 juin.
- Les CE2 B3 et CE2a ont fait un cycle « roller » les jeudis matin à 8h30 en dernière période. Les CP B1, CPa, CE1 B2 et CE1b ont fait un cycle « trottinette ».
- Les CPa et CP B1 ont vu une rencontre internationale de Cécifoot à Schiltigheim fin mai.
- Les CP, CE1 et CE2 ont effectué un cycle judo en période 4 et 5.
- Les CM1 et CM2 ont passé le diplôme du « savoir rouler à vélo » (SRAV) sur les mêmes périodes avec le club de cyclisme de Vendenheim.
- Une semaine nature - classe verte sans nuitée s'est déroulé du 17 au 21 juin pour 8 classes (car 8 demi-journées) : CPa, CP B1, CE1a, CE2a, CE2b, CE2 B3, CM1a, CM2a. Il y avait de l'accrobranche, une sortie au plan d'eau, une sortie en forêt, à la cueillette d'Eckwersheim, à la salle d'escalade, une leçon de cuisine, un cours de musique... Chaque demi-journée était consacrée à une activité.
- Les CM2a, CM2 B5 et CM1a ont eu l'intervention d'un apiculteur autour des abeilles également.
- Les CP B1, les CE2 B3, les CM2 B5 ont eu l'intervention de M Veteau pour une séance de découverte sur le loup et le lynx.
- Les CPa, CP B1, CE1a, CE2a, CE2b, CE2 B3 ont fait une sortie pique-nique à Lampertheim le 2 juillet.
- Les CPb, CE1b, CM1/CM2a ont fait des activités jeux de société à la place d'une sortie prévue le 2 juillet après-midi (raisons météorologiques).
- Les CM1 B4 et les CE1 B2 feront une sortie avec pique-nique vendredi.
- Les CM1a ont participé au concours EurêkaMaths, ont eu une intervention Eurovoyageur avec Mme Kriegel et ont participé à l'inauguration du Parc Geyl début juin.
- Les enfants d'ULIS ont visité la caserne des pompiers le 13 juin avec des démonstrations et des ateliers préparés par M Mischler. Ils ont participé au maximum aux activités de leur classe d'inclusion.
- La kermesse a eu lieu le vendredi 28 juin. Une présentation autour des JO a eu lieu (percussions, danse et affichages) suivie d'une soirée avec restauration et jeux pour les enfants. L'AENE et l'APEV ont œuvré de concert pour permettre la réussite de cette soirée. La météo était clémente et la soirée a rencontré un beau succès. La tombola avec de nombreux lots a permis d'augmenter le bénéfice. Le directeur est encore en attente de deux factures pour le chiffrer, mais il devrait se situer autour de 1700-1800€. Ce bénéfice financera de l'équipement sportif pour l'école ainsi que du matériel pour les classes faisant « l'école dehors ». Il est à souligner qu'il y a eu des difficultés à avoir suffisamment de parents bénévoles pour tenir les stands et les jeux. Les lots de tombola seront encore distribués jeudi et vendredi sur présentation des tickets. La vente du journal se poursuit aussi cette semaine.
- La Semaine Olympique et Paralympique du 2 au 5 avril a réuni tous les élèves de l'école autour du sport. Il y avait la Boccia, le cécifoot, le basket fauteuil, le basket, le football, le tennis, le judo, le taekwondo, du selfdéfense, de l'athlétisme, la danse classique, le cyclisme, le cyclisme artistique, un jeu de piste à la médiathèque, des rallye-lecture en BCD organisé par Mme Denninger qui a beaucoup œuvré pour le label « génération 2024 ». Les élèves ont rencontré Driss El Himer et Océance Muller qui ont participé à des Jeux Olympiques. Ils ont

aussi interviewé Alice Rieb et Solène Marczinski, deux championnes dans leur discipline. Un journal a permis de garder la trace de ce qui a été vécu.

2. Bilan école-collège

Les inscriptions et la réunion d'harmonisation se sont déroulées fin juin entre l'école élémentaire et le collège. Un bilan des actions a été fait. On citera :

- Le quadrathlon pour les CM2 et les 6^{ème} le 23 mai (150 élèves de cycle 3 au total) avec les enfants d'Eckwersheim aussi.
- Les Maths Sans Frontières le 12 mars entre les CM2 de Mme Eibel et la 6^{ème} de M Haas. Les élèves ont terminé à la 56^{ème} place sur 139, un très bon score.
- Le Concours Fédillecteurs qui concerne aussi bien les primaires que les collégiens.
- Une présentation de la voie bilingue par des enseignants du collège qui sont venus à l'école rencontrer les CM2 B5.
- La présence de Mme La Principale à la réunion de rentrée des CM1 et CM2 qui sera reconduite en septembre.

Les CM2 visiteront le collège le dernier jour de classe, vendredi 5 juillet, durant la matinée. Plusieurs ateliers de découvertes sont au programme. Les élèves seront en groupe de huit enfants et tourneront sur ces ateliers.

3. Rentrée scolaire 2024-2025

Les effectifs des élèves sont en hausse. Il y a 345 inscrits pour la rentrée, 218 en monolingue et 127 en bilingue. L'école comptera 9 classes monolingues, 5 classes bilingues et une section ULIS. Les listes de fournitures de rentrée seront données la dernière semaine aux élèves présents et transmises par mail et sur le site de l'école pendant les congés d'été.

L'équipe sera modifiée par les départs de Mme Lerch, Mme Girardin et Mme Markiewicz. Mmes Wolff, Hoppé et Dulaurent nous rejoignent. L'équipe accueillera encore un nouveau membre rapidement.

La rentrée a lieu le lundi 2 septembre. Elle sera différée pour les CP qui seront accueillis à partir de 8h30 pour permettre une rentrée en douceur. Les autres niveaux feront une rentrée aux horaires habituels (accueil de 8h05 à 8h15).

4. Projets et perspectives

L'école, dans le cadre d'un regroupement avec l'école maternelle Clairefontaine et l'école primaire d'Eckwersheim, sera en évaluation d'école l'an prochain. Elle consiste en la rédaction d'un rapport commun, en lien avec 4 domaines (les apprentissages, le climat scolaire, les équipes et fonctionnement d'école, les partenaires de l'école). Ce rapport est rédigé par les écoles évaluées et complété par un groupe d'évaluateurs externes qui visitera les différents établissements vers le printemps. Le rapport final est présenté en Conseil d'École Extraordinaire, réunissant les 3 écoles. Il dégagera les axes du futur projet d'école qui sera désormais valable 5 ans.

De fait, le projet d'école actuel aura encore cours en 2024-2025.

Des stages de réussite seront à nouveau organisés en fonction des briques PACTE octroyés par l'académie.

Les activités suivantes seront reconduites : les prêts de livres en BCD, les spectacles et films au Diapason et « l'école dehors » pour de nombreuses classes.

5. Informations de la municipalité

Une première réunion de concertation a eu lieu le lundi 24 juin concernant la végétalisation de la cour de l'école. M. Milochau, paysagiste concepteur, est intervenu pour nous faire part des possibilités. Une proposition concrète de sa part est attendue au premier trimestre de la prochaine année scolaire.

L'école a été équipée d'un chariot informatique mobile composé de 16 ordinateurs portables et d'une borne wifi. Il remplace la salle informatique qui sera aménagée en salle de classe pour la rentrée.

La commune poursuit son accompagnement des écoles par des investissements divers (fournitures pour 15€ par élèves, matériel, entretien des locaux...). Des travaux ont été menés pour la réfection du toit qui a connu des fuites au printemps.

La commune est également intervenue pour l'année du sport à travers les subventions aux clubs réalisant des partenariats avec les écoles, ainsi que la mise à disposition des différents espaces pour l'école dehors. La mairie a également permis la location de matériel pour la kermesse de l'école.

Enfin, la commune interviendra lors de la cérémonie des CM2 en offrant des cadeaux aux futurs collégiens ce jeudi 4 juillet. Le permis « Savoir Rouler à Vélo » sera également donné aux CM1/CM2 à cette occasion.

Les ouvriers municipaux interviendront cet été pour repeindre le couloir du rez-de-chaussée du bâtiment rue Gounod, ainsi que le changement de lampes et le nettoyage des vitres à l'aide d'une nacelle.

6. Informations des parents élus

Parole à l'APEV :

Au nom des deux associations, M Christophe donne un chèque d'un montant de 900€ au titre des bénéficiaires engendrés par les actions de ventes (sapin, fromage, chocolat) cette année. L'APEV a animé les deux concours pour jeunes Fédillecteurs et Fédidessinateurs avec des remises de prix. La participation aux concours est en hausse. L'association tiendra le Bistrot Fédinois le 5 juillet. Le Bureau a été renouvelé : Mme Barboza prend la tête de l'association. Un constat est fait pour les animations : ce sont souvent les mêmes membres qui doivent œuvrer, cela entraîne de l'usure et engendre une baisse de motivation. Les actions mériteront d'être planifiées l'an prochain, en lien avec les clubs de Vendenheim pour éviter des doublons. Une réunion avec le directeur lors de la rentrée permet de mettre les choses à plat.

Parole à l'AENE :

L'AENE a organisé le passage du Lapin de Pâques dans les classes. L'association a tenu le Bistrot Fédinois le 7 juin et a rencontré un beau succès. Après la fête de la Patate, les rétributions finales seront données et l'association pourra répartir la cagnotte auprès des établissements scolaires. Pour la kermesse, le même constat est fait : 10 parents hors association ont aidé, sur 600. C'est une faible participation. La fête de l'école reste un moment important, mais les parents ne s'investissent plus. La remontée des parents concernent les créneaux, jugés trop longs (1h15). Il faudra voir pour les raccourcir à 45 minutes, mais cela suppose 3 créneaux à remplir au lieu de 2. Les parents

pourraient être installés sur des stands de vente de boissons/gâteaux, moins techniques et plus faciles à gérer. L'association a également des changements dans son organigramme : Mme Allain devient présidente et Mme Colleatte vice-présidente.

7. Divers

Les photos de classe ont été faites et distribuées. L'opération a engendré un bénéfice d'environ 1300€ (en hausse par rapport à l'an dernier).

Un exercice incendie a été fait le 11 juin et un exercice PPMS séisme a eu lieu le 10 juin.

Le directeur remercie, au nom de tous les enseignants, les deux associations pour le temps et l'énergie consacrés aux différentes actions, ainsi que la commune pour les moyens mis à disposition de l'école.

L'ordre du jour étant épuisé, la réunion se termine à 20h05 et se poursuit par un moment de convivialité.

Les représentants des parents d'élèves :

Le directeur :